Gemeinderat 2021/05

Protokoll

der Gemeinderatssitzung vom Dienstag, 22. Juni 2021, 19.00 Uhr – 20.00 Uhr, Turnhalle Zorten

Sitzungsteilnehmer/innen

Gemeinderat

Berther Roland (Vorsitz)

Blaesi Gian Carlo

Büchler Dominick

Candraja Edwin

Malär Maurin

Margreth Kilian

Meier Thomas

Moser Alex

Muhmenthaler Andreas

Paterlini Romano

Voneschen Markus

Gemeindevorstand

Moser Aron

Margreth Armin

Verwaltung

Büchi Walter, Leiter Bau

Protokoll

Gruber Johann

Entschuldigt

Blaesi Thomas, Gemeinderat Cola Tanja, Gemeinderätin Ginesta Sascha, Gemeindevorstand Messmer Christoph, Gemeinderat Ott Kathrin, Gemeinderätin Parpan Thomas, Gemeindevorstand Sigron Elisabeth, Gemeindevorstand

Traktanden

- 1. Begrüssung
- 2. Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 18. Mai 2021
- 3. Motion "Unterhalt und Instandhaltung Bike- und Wanderwege in der Ferienregion Lenzerheide"
- 4. Informationen und Varia



Traktandum 1: Begrüssung

Gemeinderatspräsident *Roland Berther* begrüsst die Anwesenden zur heutigen Sitzung. Speziell willkommen heisst er die Vertreter des Gemeindevorstandes, der Verwaltung und GPK-Mitglied Giovanni Olgiatti.

Traktandum 2: Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 18. Mai 2021

Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 18. Mai 2021 wird einstimmig genehmigt.

<u>Traktandum 3</u>: Motion "Unterhalt und Instandhaltung Bike- und Wanderwege in der Ferienregion Lenzerheide"

Der Gemeinderat verfügt über das Konzept «Unterhalt und Instandhaltung Bike- und Wanderwege» und die dazugehörige Botschaft. Das Konzept wird durch Walter Büchi erläutert.

Kilian Margreth vermisst in der geplanten Wander- und Bikewegkommission eine angemessene Vertretung der Alp- und Landwirtschaft. Zudem sollten die Biker aufgrund eines guten Ausbau- und Unterhaltsstandes nicht dazu animiert werden, noch schneller zu fahren.

Der Gemeinderat beschliesst einstimmig Eintreten.

Romano Paterlini möchte wissen, wie die Kommission sicherstellen kann, dass nicht alle Wanderwege auch als Bikewege genutzt werden können.

Laut Kilian Margreth geht es nicht an, dass der Globiweg durch Biker befahren wird.

Aron Moser weist auf die übergeordnete Gesetzgebung (Langsamverkehr) hin, wonach faktisch jeder Wanderweg auch ein Bikeweg sei. Um dies zu ändern, wären entsprechende politische Vorstösse, z. B. im Grossen Rat, erforderlich.

Gian Carlo Blaesi hat den Eindruck, dass die Kommission die Konflikte Bike/Wandern erkannt habe. Er begrüsse die aufgezeigten Bestrebungen. Die Finanzierung der Umsetzung sollte jedoch nicht aus Steuergeldern, sondern über Marketingmittel erfolgen. Grundsätzlich gehörten Velos nicht auf die Wanderwege. Er befürchte, dass sich die Entwicklung (z. B. E-Bikes) negativ auf die Qualität der Destination auswirke.

Maurin Malär sieht das Konzept als richtigen Schritt in die richtige Richtung. Die Wege könnten aufgrund der übergeordneten Gesetzgebung nicht gesperrt werden. Deshalb sei es wichtig, dass Konflikte durch geeignete Massnahmen soweit wie möglich entschärft werden. Dies auch im Sinne der Qualitätssicherung.

Andreas Muhmenthaler sieht das Konzept als wichtiges Instrument zur Schonung von Natur und Umwelt.

Dominick Büchler glaubt nicht, dass die Sperrung von Wegen die richtige Stossrichtung wäre. Vielmehr müsse das Ziel sein, gemeinsame Lösungen, welche die gegenseitigen Bedürfnisse soweit möglich berücksichtigen, zu erarbeiten. Es sei nicht möglich, sich der realen Entwicklung zu verschliessen. Es gelte jedoch, das Beste daraus zu machen.

Kilian Margreth beantragt, die Wander- und Bikewegkommission mit zwei Vertretern der Alpgenossenschaft zu ergänzen.

Diesem Antrag wird einstimmig entsprochen.

Der Antrag des Gemeindevorstandes, das vorliegende Konzept Wander- und Bikewege zu genehmigen, wird mit der Ergänzung, wonach die Wander- und Bikewegkommission mit zwei Vertretern der Alpgenossenschaft zu ergänzen ist, mit 10: 1 Stimmen angenommen.

4. Informationen und Varia

Mitteilungen Gemeinderatspräsident

Neues Tourismusgesetz

Der Vorsitzende zeigt sich erfreut über die Annahme des neuen Tourismusgesetzes anlässlich der Urnenabstimmung vom 13. Juni 2021. Er bedankt sich beim Gemeinderat für den damit verbundenen Einsatz.

Strategieprojekt 08EINS

Die erarbeiteten Daten werden durch 08EINS aufbereitet und anschliessend dem Gemeinderat präsentiert.

Austausch LBB

Anlässlich der Gemeinderatssitzung vom 20. August 2021 ist ein Austausch mit dem neuen CEO der LBB und Vertretern des Verwaltungsrats der LBB geplant.

Mitteilungen Gemeindepräsident

Neues Tourismusgesetz

Auch Aron Moser bedankt sich für den Einsatz für das neue Tourismusgesetz.

Special Olympics 2029

Die Schweiz hat den Zuschlag für die Austragung der Special Olympics World Winter Games 2029 erhalten. Wettkämpfe werden in 9 Sportarten in Chur, Arosa und Lenzerheide ausgetragen. Die Finanzierung muss noch geregelt werden.

Parlamentarische Tourismuskommission

Ein Vorschlag für die Bildung einer parlamentarischen Tourismuskommission ist in Arbeit.

Diverses

Gesamtkonzept Sportplatz

Markus Voneschen erkundigt sich, ob für die Präsentation des Gesamtkonzepts eine öffentliche Informationsveranstaltung geplant sei.

Laut *Aron Moser* ist derzeit keine Veranstaltung geplant. Wann wieder öffentliche Informationsveranstaltungen durchgeführt werden, hänge von der Entwicklung im Zusammenhang mit COVID-19 ab.

COVID-Impfungen

Maurin Malär weist darauf hin, dass die lokale Ärzteschaft inzwischen über genügend Impfstoff verfüge, um interessierte Personen impfen zu können. Die Corona-Taskforce empfehle der Bevölkerung, sich impfen zu lassen.

Gemeinderatspräsident Roland Berther lädt die Anwesenden aus Anlass seiner Wahl vom 8. Dezember 2020 zum Präsidenten des Gemeinderats für das Jahr 2021, im Anschluss an die Sitzung, zu einem grosszügigen Imbiss und zum gemütlichen Beisammensein in die Cantina Brancaia in Lenzerheide ein.

Lenzerheide, 15. Juli 2021

Roland Berther Gemeinderatspräsident Johann Gruber Gemeindeschreiber